



Energiefreundlicher Aktionstag in der Vitos Orthopädischen Klinik Kassel 2022

Am 21. November 2022 fand in der Vitos Orthopädischen Klinik Kassel - frei nach dem Motto "Energiefreundliche Sichtbarkeit einer

adäquaten Händedesinfektion" - der Aktionstag im Rahmen der "Aktion Saubere Hände" mit Fragenquiz und einer Preisverleihung statt. Die Durchführung erfolgte durch die Hygienefachkräfte vor Ort. Die Aktion wurde bereits 4 Wochen vorher über das hauseigene Intranet angekündigt und der

Quizbogen eingestellt, so dass alle Mitarbeiter/-innen die Möglichkeit bekamen, daran teilzunehmen. Der Quizbogen enthielt insgesamt 5 Fragen zum Thema Händedesinfektion und den 5 Momenten einer Händedesinfektion. Die Hygienefachkräfte brachten zwei selbstgebastelte Einwurfboxen mit, die am Tag der Aktion dann für 4 Wochen an der Pforte bereitstanden.





Los ging es um 09:30 Uhr, Schluss war gegen 15:00 Uhr. Die Hygienefachkräfte begaben sich mit einem ausgerüsteten Wagen direkt in alle Mitarbeiterbereiche. Ob Küche, Station, OP, Diagnostikabteilungen oder die Verwaltung: An diesem Tag sollten alle Berufsgruppen abgeholt werden.

Um Benetzungslücken bei der Händedesinfektion darstellen zu können, kam dieses Mal (bis auf wenige Ausnahmen) nicht die bewährte UV-Licht-Methode zum Einsatz. Die Mitarbeiter sollten etwas Neues kennenlernen und es sollte energiefreundlich sein. Also wurde eine rote Handfärbelösung genutzt.

Die Durchführung erfolgte wie bei einer hygienischen Händedesinfektion. Die Mitarbeiter wählten ihre Menge selbst aus. Es dauerte circa 1 Minute nach Anwendung, dann wurde die rote Flüssigkeit auf der Haut sichtbar. Eine kleine Hilfstabelle zeigte auf, ob ausreichend Flüssigkeit verwendet wurde. Man konnte die Einfärbung von heller bis dunkelroter Haut darauf sehen. Benetzungslücken konnten ebenso gut sichtbar gemacht werden.

Zum Entfärben gab es eine durchsichtige Flüssigkeit, und die rote Farbe verschwand schnell wieder.

Die Begeisterung unter den Mitarbeitern war groß, und für einige fühlte es sich fast wie Zauberei an.











Zwei Wochen später erfolgte die Quiz-Auswertung.
Alle Zettel in den Boxen wurden durch die
Hygienefachkräfte auf Richtigkeit kontrolliert. Nur wer
wirklich alle Fragen richtig beantwortet hatte, kam in

den Lostopf. In Zusammenarbeit mit der Mitarbeiterin der Marketing-Abteilung - sie durfte die "Glücksfee" sein - wurden die Gewinner gezogen. Die Bekanntgabe und die Vergabe der Gewinne erfolgten umgehend am gleichen Tag.

Das war ein etwas anderer Aktionstag mit einem kleinen Beitrag zur Energiefreundlichkeit. Die Mitarbeiter hatten eine gute Möglichkeit, sich selbst zu überprüfen, die 5 Momente wurden



wieder mehr ins Gedächtnis gerufen und es wurde auch viel gelacht. In Zeiten wie die in den letzten Jahren nicht selbstverständlich und doch auch für uns Hygienefachkräfte ein tolles Gefühl.

Die Hygienefachkräfte der Vitos Orthopädischen Klinik Kassel

Stella Clobes und Kathrin Löbel

hycom GmbH & Co. KG



